





CRONICA

EL PETRÓLEO SINTÉTICO

El petróleo sintético ha sido por mucho tiempo una realidad, una fabricación. Es ya una realidad, una realidad que habrá de producir uno de los cambios más hondos y trascendentales que registra la historia. El siglo XX, es el siglo de las guerras industriales, de las guerras comerciales y científicas. La gran guerra, no fue en el fondo sino una guerra comercial y todos los conflictos que han venido produciéndose desde entonces no reconocen otra causa. Las guerras de conquista pasaron a la historia. Hoy sólo subsiste la de la conquista de mercados; es más práctica, aunque no sea más humanitaria. Y las futuras grandes guerras no tendrán otra causa. La conquista guerrera tal como se entendía hace cincuenta años, pasó para no volver. Sólo la conquista de mercados, la conquista del pan, puede impulsar a los hombres hacia las futuras catástrofes.

Los dos hombres, seguros de su éxito, supieron, día tras día, trabajar incansablemente en busca de la moderna piedra filosofal, al igual que hicieron los alquimistas medievales. Empero, a diferencia de éstos, Mr. Audibert y su colaborador, han sabido encontrarla, descubrir su piedra filosofal, contribuyendo con ello extraordinariamente al progreso y al bienestar del mundo entero. Las materias empleadas en su fabricación no tienen, excepto una, cuya substancia se desconoce hasta el presente, nada de extraordinarias. Los materiales empleados son sencillamente óxido de carbono, agua e hidrógeno, materias a las que se hace pasar por diferentes tubos, filtros, recipientes, prensas, etc., añadiéndosele óxido de zinc y de cobre y unos granitos de color café que son la materia desconocida antedicha. Los diferentes materiales, tras de pasar por un buen número de aparatos, salen, al fin, por un ancho grifo convertidos en petróleo en bruto, es decir, petróleo idéntico al que sale de los pozos petrolíferos. Luego, siguiendo los mismos procedimientos que con el petróleo natural, se le refina según para los usos a que se le destine. La importancia extraordinaria de este descubrimiento no se escapará a nadie. De hoy en adelante los conflictos y guerras por la posesión de unos pozos de petróleo, como el de Mossul, han terminado y no volverán a poner en peligro la paz mundial. Y traerá, como consecuencia inmediata, este descubrimiento el que Inglaterra y los Estados Unidos dejen de ser los dueños y explotadores del mercado petrolífero mundial. La lucha por la conquista de mercados entre el petróleo natural y el petróleo sintético no tardará en comenzar. La consecuencia lógica e inmediata de esto será una baja considerable en el precio del mismo, y esta baja será el gran propulsor de la industria automovilística, de la construcción de carreteras, de los transportes, del vivir entero de la humanidad. ¿Quién caldrá vencido en esta lucha? Seguramente ninguno. De haber algún vencido sería el petróleo natural. Pero antes de que tal ocurriera, habrían transcurrido los años suficientes para que el mundo, marchando rápidamente por el camino del progreso, hubiera alcanzado un alto grado de civilización. Y he aquí la revolución que el petróleo sintético se presta a realizar. Es una revolución, honda, inmensa, pero incruenta. Una revolución que cambiará, que transformará a la humanidad aún más que la Gran Guerra, sin costar una sola gota de sangre; una transformación, como no existe en toda la historia del género humano.

Francisco TARDIO

CONOCIMIENTOS ÚTILES

- Máximas y principios agrícolas
1 Ayuda a la Naturaleza.
2 Observa y sabrás los secretos de la agricultura.
3 Todo terreno ha de descansar de una planta tanto tiempo como lo ha ocupado.
4 La secreción de un vegetal es perjudicial a los de la misma especie.
5 Siempre que tengas que hacer alguna plantación, piénsalo y medítalo, porque en agricultura nada se improvisa.
6 No hay terreno improductivo si se sabe escoger el vegetal.
7 Transplanta árboles mientras duerme la savia.
8 No plantes el árbol sin desputar antes las raíces machacadas.
9 No asientes el árbol sobre terreno firme.
10 Cuando plantes el árbol mézclalo, para que no quede aire entre sus raíces.
11 Planta almendros donde no puedas poner otro árbol.
12 Labra profundo y siembra claro si quieres recoger mucho.
13 Las raíces del árbol tienen relación y guardan proporción con las ramas.
14 No cortes raíces, porque ellas buscan el alimento para el vegetal.
15 Malo es no podar; pero es peor hacerlo con exceso.
16 Ten en cuenta, al podar, que las ramas no han de ser tan orgullosas que miren al cielo, ni tan humildes que se inclinen a la tierra; las primeras no fructifican; las segundas no vegetan.
17 El sol vivifica las plantas, y en donde no da el sol no cuaja la flor. Separa la corteza seca, porque en ella anidan los insectos y perjudican a la vegetación y fructificación del árbol.
18 Riega el árbol antes que florezca, mas no durante la infancia del fruto.
19 Analiza tus tierras, y sabrás lo que debes plantar en ellas.
20 Devuelve a la tierra los principios químicos que de ella haya extraído la planta.
21 Coloca los abonos en donde gozcan las extremidades de las ramas.
22 La planta nunca es ingrata; siemprale da el agricultor sus cuidados

Agencia de Negocios de Tarasio Fernández Ortíz PLAZA MAYOR

Tienda del Corcho, 3.º, Palencia
Abarca el ramo de QUINTAS en toda su extensión, CUOTAS MILITARES, etc. etc.; informa y diligencia expedientes sobre DESTINOS PUBLICOS a los licenciados del Ejército; sobre el funcionamiento de la Escuela Militar Particular, titulada «ESPAÑA» que, para reclutas de cuota, actúa en Valladolid, bajo la Dirección del Capitán señor VALLE; acerca de HABERES Y PENSIONES por muerte de los causantes en campaña y territorio de África; y se HACE cargo de cuantos asuntos particulares se le confíen en esta capital y fuera de ella.

Gran Farmacia Laboratorio HERRERO

En esta Farmacia, se encuentran toda clase de específicos nacionales y extranjeros, aguas minero-medicinales. Todas las fórmulas hechas con productos químicamente puros y de origen. Se remiten a provincias cuantas fórmulas sean pedidas por carta o telefónicamente. Trousseau de Partos. Caja de instrumental y botiquín conforme a la última R. O. para enfermerías de Plaza de Toros. Toda clase de ortopedia. Balones de oxígeno propios de la casa, esterilizados, haciendo todo cuanto los señores Médicos, Veterinarios y Farmacéuticos ordenen. Mayor Principal, 42. Teléfono 809, Palencia.

Miguel de Aldecoa DENTISTA

Sucesor de IBÁÑEZ
Domingos consulta en Carrión
Mayor Pral., 55.—T. 112
PALENCIA

G. Baquerín Santos Veterinario

Enfermedades del ganado vacuno, lanar, cabrío, de cerda y demás animales domésticos. Vacunación antirrábica en el perro, cojeras. Herradura ortopédica, etc., etc, calle de Burgos, próximo a la Iglesia de San Lázaro. Palencia.

LOS MERCADOS

ACEITES

Ante todo, un telegrama: «Ha llegado a este puerto (Valencia) vapor «Tirpitz» y descargado varias toneladas de cacahuet, con visado consular posterior al 8 de junio. Apesar de no poder ser despachados, los fabricantes de ésta están haciendo lo imposible para lograr desde Madrid orden, despacho, etc. O lo que es igual, que los fabricantes de aceite de cacahuet, están echando el resto porque se les permita moler este fruto, y queriendo o sin querer, logran hacer competencia al aceite de Oliva. O poco entendemos de este negocio, ó creemos que el Gobierno no autorizará la molienda del cacahuet importado, toda vez que el visado consular está fechado con posterioridad al 8 de junio y desde aquel día, dice un Real decreto «las actuales fábricas dedicadas a la producción de aceite de semillas de cacahuet y sésamo, de procedencia extranjera, podrán seguir funcionando hasta moler sus existencias y las que tengan en Aduana o transporte». De todos modos, un poco de alarma se ha apoderado del mercado aceitero, aunque para nada ha influido en los precios: Al meros en Zamora estamos pensando en que si continúa poniéndose por las nubes el aceite, tendremos que conformarnos con un tarrito de las sartenes y basta. ¡Cualquiera la paga en el día de hoy a 300 pesetas arroba en almacén! Mucho deben costar los transportes de esta subsistencia, porque en Sevilla el aceite nuevo de siete grados no se paga a más de 22 pesetas. En Barcelona: aceite de Oliva, corriente, bueno, tasado, 252,20 pesetas los 100 kilos; idem superior, a 280,90; clase fina, a 282,60; idem extra, a 295,65 pesetas. Los precios son por 100 kilos. En Huesca: aceite bueno, corriente, a 33 pesetas arroba.

LOS VINOS EN FRANCIA

El stock comercial era a fines de septiembre de 11.682.265 hectolitros, habiendo disminuido con respecto a agosto en 346.355 hectolitros. Las cantidades admitidas al derecho de circulación en Francia y Alsacia-Lorena, han elevado a 4.530.738 hectolitros contra 5.122.677 en agosto y 4.805.340 en septiembre del año anterior. El consumo durante la campaña se eleva a 54.357.120 hectolitros contra 50.357.721 durante el período de la pasada campaña. Comparando los datos vemos disminución en las salidas y consumo haciendo notar la regresión del stock que suele aumentar en esta época. A pesar de lo atrasadas de las vendimias, las salidas de vinos nuevos son tan elevadas como en septiembre de 1925.

CUEROS Y PIELS

De ganado vacuno: se cotizan en Madrid como precio general, a 0,33 pesetas el kilo, peso de res en canal. De ganado lanar, en la misma plaza: carnero o oveja media lana, de 0,54,12 a 0,56 pesetas el kilo, peso de res en canal. De cordero media lana, de 0,50 a 0,52 pesetas kilo, peso de res en canal. De cordero de lana, a 0,50 pesetas kilo, idem, idem.

LANAS

La revista «La Industria Pecuaria» da la siguiente impresión y precios: El mercado de lanas no acaba de adquirir la animación precisa para que, tanto en lavado y peinado, como en sucio, se contraten la mayor parte de las existencias de lanas que hay, tanto en poder de los ganaderos, como en el de negociantes. En la plaza de Sabadell se da como cotización oficial para lanas lavadas a fondo, lo siguiente: Primeras de merina blanca, trashumante, a 11,75 pesetas kilo. Primeras de merina blanca estante, a 10,75 idem. Segundas de merina blanca corriente, a 8,50 pesetas idem. Primeras entrefina blanca, sin pelo, a 9 pesetas idem. Primeras entrefina blanca, con pelo, a 6,75 pesetas idem. Segundas entrefina blanca corriente, a 6 pesetas idem. Las lanas negras y pardas, de 20 a 30 por 100 más bajas en igualdad de tipo y de finura. En sucio nos comunican que se han comprado para Béjar las lanas de Cazada de Oropesa, Herrerueta y Caleruela, clases entrefinas, finas, la blanca, a 38, y una partida a 40,25, pesetas arroba, y la negra, a 26. TRIGOS No cabe duda de que estamos en la batalla del trigo. Vendedores y fabricantes se sostienen en sus trece y no hay quien haga decidir a ninguna de las partes. En Barcelona parece que aprecian

PERIODISMO Y PERIODISTAS

Han tratado estos días «El Debate» y «El Sol», de una cuestión que nos interesa muchísimo, por referirse a la situación económica de los periodistas. Pero, distingamos: la cuestión económica es uno de los aspectos que comprende esa cuestión, aunque es la que únicamente nos interesa a nosotros en este momento. Al decir que es la única que nos interesa, queremos dar a entender que todo lo demás de Estatutos de Prensa, deberes y derechos de esa misma Prensa y sus relaciones con los gobiernos, aspecto político y social, en suma, de andan enredados en torno del asunto ambos periódicos; todo eso, repetimos, nos tiene ahora perfectamente sin cuidado; no sin que entendamos, porque también tenemos formado nuestro criterio en la cuestión, que es mucho utilizar ese empeño de que se legisle sobre la Prensa, como se legisla sobre Contribuciones u otro cualquier la controversia, porque en discusión, tema de los que forman la actividad de los gobiernos. Arranca la cuestión, ésta de ahora, se entiende, porque el pretendido Estatuto de la Prensa es cosa que preocupa a «El Debate», de una moción presentada por un diputado argentino a la Cámara de su país, pidiendo el establecimiento de una Caja de Pensiones para los periodistas; circunstancia que aprovecha «El Debate», para solicitar que esa Caja de Pensiones para la vejez e invalidez de los periodistas, sea aquí comprendida en el discutido estatuto. Excita ese periódico a los demás, para que se le sumen en la demanda, y sale a la palestra «El Sol», diciendo que no tendría reparo en suscribir las pretensiones de «El Debate», si se cifraran exclusivamente en la referida Caja de Pensiones. Pero, en lo demás «nequaquam». Veán, pues, nuestros lectores, por qué solo nos interesa la parte económica de la cuestión. La otra parte la vemos convertida en polémica en que se dividen las opiniones gubernamentales y de oposición, si es lícito así denominarlas, como ocurre siempre entre nosotros. A quien maneja esta pluma, y lo hace en nombre de ¡tantos escritores y periodistas! le tienen perfectamente sin cuidado las sutilezas de los argumentos, el uno francamente criterio. Quiero decir, que a nosotros no tanto nos interesa mostrar una sumisión por la fuerza de una ley, que no necesitamos para ser sumiso, como nos interesa contar con una ley, que no poseemos, que nos ponga a cubierto de la miseria. Insistamos en este punto. Nosotros no necesitamos que el Estado nos haga concesión para ser respetuosos con sus hombres de gobierno, no necesitamos de ninguna clase de halagos, para combatir el error, la liviandad, la inmoralidad y defender la honradez; no necesitamos de pensiones ni seguros, para esgrimir nuestra pluma, siempre vibrante, en defensa de los santos principios de nuestras caras tradiciones españolas y los fueros de la verdad, en un inocente apostolado, en el que los más beneficiados, en sentido material y social, apenas, paran mientes. Pero si necesitamos esa Caja de Pensiones porque conceptuamos justo alcanzarla, en estos tiempos en que todo el mundo, altos y bajos, jornaleros y burocratas, elementos militares y civiles, se esfuerzan y afanan por mejorar sus condiciones de retiro, de ese retiro que ya obtuvieron. ¡Pero el periodista católico! ¡Ese periodista forzado a hacerlo todo en las redacciones, desde el artículo hasta la gaceta; forzado a labrarse una reputación de hombre austero y honrado, por mandamiento imperativo de la conciencia; forzado a mantener sus obligaciones con menos sueldo que algunos porteros; a vestir con decoro, a hacerse respetar por aquella aureola de virtud que forma la más sólida base en que se funda la reputación de todo hombre de bien...! No, no es una sola la clase preterida, postergada, olvidada, menospreciada, de esta sociedad. Junto al pobre cura de aldea, pagado con remuneración irrisoria, podemos colocar al pobre periodista católico, que, en múltiples casos, tiene que vivir y alternar en las capitales con el sueldo de un periodista de aldea. Y todo ello a costa de su sangre, de su vida, de la pauperización de los suyos, del sacrificio de su hogar, envuelto en oleadas, que el pudor, el pudor social, hace invisible, de dolor y de miseria.

Mariano S. de ENCISO

Luis Martín Gromaz Médico de la Armada Especialista en garganta, nariz y oídos Ha trasladado su consulta al Patio de Castaño, Letra C.

Banco Español de Crédito

Capital 50 millones de pesetas
Casa central Madrid
Más de 100 sucursales en las principales plazas de España y Marruecos.
En la provincia de Palencia: Aguilár de Campoo, Carrión de los Condes y Villada.
Corresponsales en las principales ciudades del mundo.—Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.—Cambios de monedas.—Cartas de crédito.—Giros.—Transferencias de fondos entre nuestras sucursales.
CUENTAS CORRIENTES A LA VISTA: Con interés anual de 2 1/2 por 100.
Id. a 3 meses vista 3 por 100.
Id. a 6 meses vista 3 1/2 por 100.
CAJA DE AHORROS A LA VISTA.
CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO: Abonamos hasta el 4 1/2 por 100 anual.
Cuentas de crédito personal y con garantía de valores.
Compra-venta de valores del Estado e Industriales.—PRESTAMOS.—NEGOCIACIONES.—Descuento y cobro de cupones de todas las clases.
Sucursal de Palencia: Calle de Don Sancho, 19 (Palacio de Tordeillas)

JABÓN CHIMBO

El mejor para lavar la ropa por su esmerada elaboración y los componentes de su elaboración. Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropea la ropa que con él se lava. Exigir siempre la marca estampada en el frozo. Se vende en frozos de 500 y 250 gramos.

Norias de gran rendimiento LA MEJOR CONSTRUIDA LA MÁS BARATA Pida V. precios a Norberto Marcos A. CASADO DEL ALISAL «LA CUBANA».—Palencia





